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Aos 18 (dezoito) dias do mês de junho de 2010, no auditório do Centro de Cultura de 
Petrópolis, RJ, às 18h00min, foram iniciados os trabalhos da 7ª Conferência Municipal de 
Trânsito e Transportes com a abertura do livro de presenças e o recebimento dos 
participantes/conferencistas para o devido credenciamento. Seguiu-se o oferecimento de um 
café no saguão de entrada e, posteriormente, o encaminhamento dos conferencistas ao 
auditório do Centro de Cultura para os eventos programados. Após a composição da Mesa, 
fizeram uso da palavra o Ilustríssimo Senhor Diretor Presidente da Companhia 
Petropolitana de Transportes, Sr. Orlindo Pozzato Filho, declarando abertos os trabalhos da 
7ª CMTT e enfatizando os objetivos a serem alcançados nas discussões daquela noite. Disse 
que o COMUTRAN, desde a sua retomada em 2009, produziu muito, discutindo os projetos 
que visam a melhoria de vida de nossos moradores e que espera que o trabalho então 
realizado tenha seguimento, destacando que o tema da 7a. CMTT é “Transporte de massa e 
espaço urbano.” O Excelentíssimo Sr. Secretário-Chefe de Gabinete, Sr. Carlos Abenza 
Martinez que, representando o Exmo. Sr. Prefeito Municipal, Dr. Paulo Mustrangi, ressaltou 
a importância da Conferência e a expectativa da continuação do trabalho profícuo que vem 
realizando o COMUTRAN, fórum adequado de discussão acerca de transporte público no 
Município de Petrópolis. Comentou das ações do governo no âmbito do transporte e os 
desafios a serem superados ainda nessa gestão. Desejou sucesso a todos. Os conferencistas 
inscritos no evento receberam, no ato do credenciamento, a cédula eleitoral com o nome dos 
candidatos a membros representantes da comunidade para a gestão 2010/2011. Foram 
mostradas as urnas a serem utilizadas para as eleições e lacradas, no mesmo ato, estando as 
mesmas disponíveis, a partir daquele momento, para que os conferencistas, sem prejuízo de 
participação nos demais atos do evento, pudessem, desde já, inserir seu voto nos 11 (onze) 
nomes à livre escolha. A votação, assim, transcorreu na conformidade do Regimento Interno 
da 7ª CMTT, e sem qualquer registro de questionamentos ou impugnações, restando 
esclarecido que o processo eleitoral findar-se-ia ao final, com a apuração dos votos. A 
Conferência contou com a palestra de dois especialistas na área de transporte, sendo os 
mesmos a Coordenadora da Unidade de Relacionamento Institucional da URBS 
(Urbanização de Curitiba S.A.) , em Curitiba, PR, Sra. Sílvia Mara dos Santos Ramos, e o 
Professor e Coordenador do Centro de Arquitetura e Artes da Universidade Santa Úrsula, Sr. 
João Carlos Laufer Calafate. A Sra. Sílvia Mara dos Santos Ramos, no uso da palavra, 
comentou sobre a experiência de Curitiba na área do trânsito e do transporte público, no 
sentido de buscar diariamente melhorar a vida urbana dos munícipes. Comentou as 
estratégias de planejamento e fiscalização dessas duas áreas além do gerenciamento e 
administração dos equipamentos urbanos de Curitiba, dentre eles o sistema de bilhetagem 
eletrônica como um sistema rápido, confiável e inovador para a aquisição e distribuição dos 
vales-transportes em Curitiba. Já o Professor João Carlos Laufer Calafate discorreu sobre a 
preparação do espaço urbano para a melhoria do sistema de transporte, citando a experiência 
na Cidade do Rio de Janeiro. Após as palestras, a continuação do processo para a eleição 
dos membros representantes da comunidade do COMUTRAN passou para a sua fase final, 
onde foi concedido um prazo de 15 minutos para finalização da votação. Findo o prazo, 
imediatamente foi iniciada a fase de apuração, tendo a mesma sido acompanhada por 
delegados escolhidos dentre os conferencistas para a fiscalização do ato. A apuração dos 
votos foi nominal. Foram verificadas 265 cédulas. Dessas, 259 válidas, 05 (cinco) nulas pois 



continham mais de onze votos e 01 (uma) em branco.  O resultado da votação em número de 
votos, foi o seguinte, por ordem alfabética: ADESG – 38; ALCINDO CAMPOS TEIXEIRA 
– 3; ALVARO MONTEIRO DIAS – 78; AMAC – ASSOCIAÇÃO DE MORADORES E 
AMIGOS DE CORREAS – 27; ANTONIO ADOLFO SIMÕES NETO – 3; ANTONIO 
CARLOS DIAS PASTORI – 180; CARLOS ALBERTO DE PAULA BERG – 4; CINTIA 
MARIA DA SILVA – 12; CLAUDETE NEVES BERNARDO – 2; DIEGO GRONI 
PACHECO – 14; ERCILIA DE STEFANO – 16; FABIANO MARÇAL – FARLEN 
MACIEIRA DA COSTA – 153; GABRIEL ARCHANJO WEINEM – 205; IEDA LUZIA 
NOGUEIRA – 28; IVO DELIZAR SILVA ESTEVES – 45; JOÃO FELIPE VERLEUN 
LOPES – 39; JORGE BATISTA BOUBBE – 61; JORGE LUIZ DANELON DE OLIVEIRA 
– 64; JOSÉ ALENCAR DE OLVEIRA LISBOA – 26; JOSÉ HUGO DE SOUZA – 201; 
JOSÉ PAULO RAMOS MARTINS – 159; KLEBER NEI GODINHO VERTULLI – 32; 
LAURO MENDES BARBOSA – 10; LÊNIN RIBEIRO – 132; LÚCIO BERTHI KOCHEM 
– 3; MADSON SALLES BAZETHI – 1; MANOEL JORGE DOS SANTOS – 20; 
MARCOS ANTONIO DE OLIVEIRA RODRIGUES – 1; MARISE MARGARIDA 
BRAND – 34; MIGUEL ARCHANJO ALMEIDA DA SILVA – 11; MIRTA PAULA 
TABICAS DA CRUZ – 88; ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL PETRÓPOLIS – 
210; PATRÍCIA ARAÚJO DA SILVA – 5; PAULO KLINGERLHOEFER DE SÁ – 178; 
PAULO SÉRGIO B. DA SILVA – 30; PEDRO RODRIGUES ROSA FILHO – 3; 
PRISCILA DE CARVALHO AZEVEDO – 4; ROSÂNGELA OSAKA OHTA – 12; 
ROSIMAR MOREIRA REIS – 53; SINDICATO DOS BANCÁRIOS DE PETRÓPOLIS – 
201; SINDICATO DOS VIGILANTES DE PETRÓPOLIS – 177; THIAGO DE MORAIS 
FRANÇA – 21; THIAGO RAMOS MAYWORM – 16; UNIVERSIDADE CATÓLICA DE 
PETRÓPOLIS – 205; VALTER ZANACOLI JUNIOR – 12; WESLEY DINIZ FURTADO – 
1. Foram, portanto, eleitos, representantes da comunidade, por ordem de classificação, os 
seguintes candidatos:  1) OAB/PETRÓPOLIS; 2) GABRIEL ARCHANJO WEINEM; 3) 
UNIVERSIDADE CATÓLICA DE PETRÓPOLIS; 4) JOSÉ HUGO DE SOUZA; 5) 
SINDICATO DOS BANCÁRIOS DE PETRÓPOLIS; 6) ANTONIO CARLOS DIAS 
PASTORI; 7) PAULO KLINGELHOEFER DE SÁ; 8) SINDICATO DOS 
VIGILANTES DE PETRÓPOLIS; 9) JOSÉ PAULO RAMOS MARTINS; 10) 
RFARLEN MACIEIRA DA COSTA e 11) CLENIN RIBEIRO. Suplentes: Mirta Paula 
Tabicas da Cruz, Alvaro Monteiro Dias, Jorge Luiz Danelon de Oliveira, Jorge Batista 
Boubbe, Rosimar Moreira Reis, Ivo Delizar Silva Esteves, João Felipe Verleun Lopes, 
ADESG, Fabiano Marçal, Marise Margarida Brand e Kleber Nei Godinho Vertulli.  
Proclamado o resultado, lavrou-se a ata por mim, Aguinaldo Augusto de Mello Junior, 
Secretário nomeado da Conferência, que após lida e achada conforme.  
 


